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Anfrage  
(Warum) verkommt der Viktualienmarkt? 
 
Auf dem Viktualienmarkt verkaufen etwa 110 Händlerinnen und Händler Obst, Gemüse, 
Südfrüchte, Fleisch, Wild, Geflügel, Käse, Fisch, Brot- und Backwaren, Gewürze, Blumen 
und vieles mehr. Das besondere Flair und die lebendige Atmosphäre machen den Markt bei 
Besuchern und Münchnern gleichermaßen beliebt. Leider machen sich statt des regen Trei-
bens seit einiger Zeit Ödnis und Leere breit, berichtet die Abendzeitung vom 9. März 2020. 
 
In den letzten Monaten haben immer mehr Stände am Viktualienmarkt schließen müssen. 
Seither stehen vier feste Läden seit Monaten leer. Außerdem sind in den letzten drei, vier 
Jahren etwa zehn Stände unter den Schirmen auf dem Vorplatz vor dem Wirtshaus ver-
schwunden. Die Stadt habe sich nicht um die Nachbesetzung gekümmert. In der Abendzei-
tung beklagt Elke Fett, Sprecherin der Marktleute, dass die Stadt den Viktualienmarkt „seit 
Monaten total verkommen lässt“ und „schlampig verwaltet wird.“  
 

Daher fragen wir den Oberbürgermeister: 

1. Sind der Landeshauptstadt München die beschriebenen Zustände auf dem Münch-
ner Viktualienmarkt bekannt?  

2. Warum versucht das Kommunalreferat nicht, gegen den Leerstand der Läden und 
Stände sowie gegen die Verödung des Viktualienmarkts vorzugehen? 

3. Seit wann sucht die Landeshauptstadt München keine neuen Betreiber für freiwer-
dende Standplätze und Läden? 

4. Gibt es die Möglichkeit, die freien Stände und Läden etwa für regionale Start-Ups 
und kleine bis mittelständische Unternehmen zur Zwischennutzung zur Verfügung zu 
stellen? Warum wird dies nicht versucht? 

5. Wird derzeit die Nutzung der freien Läden und freien Standflächen geprüft? Wenn ja 
welche? 

6. Warum spricht das Kommunalreferat nicht mit den Marktleuten über die Zukunft des 
Viktualienmarkts? Können Lösungen nicht im Rahmen eines runden Tisches oder 
Jour Fixe gesucht und gefunden werden? 

7. Wie hoch sind die geschätzten Mietausfälle, die durch den Leerstand und die nicht 
Belegung der freien Standplätze entstanden sind? 
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